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Acta de la Junta de Facultad celebrada el 10 de julio de 2024 

(aprobada en Junta de Facultad el 18 de septiembre de 2024) 

En Teruel, el miércoles 10 de julio de 2024, se reúne, en segunda convocatoria, la Junta de la Facultad 
de Ciencias Sociales y Humanas de la Universidad de Zaragoza a las 12:15 horas en la Sala de Juntas 
del edificio de Vicerrectorado, bajo la presidencia del Sr. Decano D. Luis Miguel Pascual Orts, y con la 
asistencia de los miembros que se detallan a continuación: 

 

Equipo directivo: 

D. Luis Miguel Pascual Orts 

Dña. Encarna R. Esteban Gracia 

D. Miguel Ángel Benítez Castro 

D. Alfonso Burgos Risco 

Dña. Cristina Ferrer García 

Representantes del profesorado: 

Dña. Pilar Abós Olivares 

Dña. Camino Álvarez Fidalgo 

Dña. María Teresa Barea García 

Dña. María del Carmen Blanco Gandía 

Dña. Ana F. Gargallo Castel 

Dña. Teresa Isabel Jiménez Gutiérrez 

Dña. Ginesa Ana López Crespo 

D. Antonio Lucas Alba 

D. Jorge Javier Osma López 

D. Adrián Ponz Miranda 

D. Pascual Rubio Terrado 

Dña. Noelia del Rosario Sánchez Pérez 

Dña. Mª Sonsoles Valdivia Salas 

Representantes de estudiantes: 

Representantes del personal de servicios: 

Administrador del centro: 

Excusan su asistencia: 

Dña. Vanesa Hidalgo Calvo 

D. Miguel Ángel Royo Ríos 

D. Manuel Martínez Morales 

D. Pedro Esteban Muñoz 

D. Ángel Castro Vázquez 

Dña. Mª Luisa Esteban Salvador 

Dña. Silvia Mª Hernández Muñoz 

Dña. Mª Carmen Martínez Samper 

Invitados  

D. Raúl León Soriano 

Dña. Fabiane Cristina Silva dos Santos 

Dña. Tíscar Rodríguez Jiménez 

D. Rafael Royo Torres 

Dña. Elena Salillas Pérez 

Dña. Virginia Domingo Cebrián 

D. Joaquín José Escuder Viruete 

Asistentes no miembros: 

Dña. María Victoria Lozano Tena 

D. Aitor Salesa Rubira 

Dña. Pilar Lasheras Lalana 

Dña. Estefanía Monforte García 

Dña. Mª Valle Galera de Ulierte 

Dña. Mª Carmen Soguero Pamplona 

Dña. Inés García Calavia 

Dña. Laura Gracia Sánchez 
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1. Aprobación, si procede, de las actas de las sesiones anteriores (Sesión ordinaria de 5 
de junio de 2024) 

Toma la palabra la profesora Teresa Barea en nombre de la profesora Luisa Esteban indicando 
los siguientes cambios en el acta de la sesión ordinaria de 5 de junio de 2024.  

“Respecto a estas frases:  

"El Decano también da la palabra a la profesora Luisa Esteban que en el ámbito de relaciones 
internacionales habla de un convenio que existe con una universidad japonesa que realiza visitas 
a universidades europeas y en esta ocasión visitaron nuestra Facultad 19 estudiantes japoneses 
y 2 profesores"  

- Que la profesora Esteban dijo que también participaron estudiantes españoles del grado en 
ADE y ADE Informática en actividades conjuntas en las que implantaron nuevas metodologías 
como Toyota con LEGO y, en las visitas a empresas en la Sierra de Albarracín.  

- También dijo que 5 estudiantes de ADE y de ADE informática participaron en febrero un 
proyecto internacional en la Universidad de Parma en un encuentro de otras universidades 
europeas y japonesa.  

- Y también indicó que agradecería que dado que son actividades académicas, la secretaria 
elaborara los certificados de participación para los estudiantes, y que no fuera la propia 
profesora organizadora quien hiciera un "hace constar".  

Respecto a ruegos y preguntas, aunque no fue en ese apartado sino en el del POD, esta frase "La 
profesora Luisa Esteban informa de que en las mesas sindicales se está negociando la posibilidad 
del fichaje del profesorado en el futuro", no la dijo la profesora Esteban, lo que dijo es que se 
acababa de terminar de negociar una normativa, aprobada en el último consejo de gobierno de 
mayo para la contratación de profesorado sustituto de personas que obtuvieron plazas de 
profesorado asociado a término a través de los correspondientes concursos. Y que se estaban 
negociando cuestiones que beneficiarían al profesorado pero que por el compromiso de sigilo 
no se podían manifestar.” 

 

Se aprueba por asentimiento el acta de la Sesión ordinaria de 5 de junio de 2024 con los cambios 
propuestos, incorporando las tres primeras cuestiones en el apartado del Informe del Equipo 
Decanal dedicado a Relaciones Internacionales y la cuarta cuestión se incorpora al apartado del 
Informe del Equipo Decanal correspondiente a la intervención del Vicedecano de Investigación 
y Profesorado dedicado al POD por no haber existido en el orden del día punto dedicado 
exclusivamente al POD:  

 

2. Informe de asuntos resueltos por la Comisión Permanente y aprobación del acta de 
la última sesión de la comisión (Sesión ordinaria de 26 de junio de 2024) 

Se aprueba por asentimiento el acta de la sesión ordinaria de 26 de junio de 2024 

 

3. Aprobación, si procede, de la memoria de verificación del Grado en Administración y 
Dirección de Empresas adaptada al RD 822/2021 en la Facultad de Ciencias Sociales y 
Humanas 

El Decano da la palabra al Vicedecano de Titulaciones y Calidad, que informa de que la 
adaptación al RD 822/2001 por el grado en ADE ha estado condicionada directamente por su 
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impartición en los campus de Teruel, Huesca y Zaragoza, por lo que su estudio, desarrollo y 
propuesta ha estado supeditada a coordinar el documento y especialmente, a la iniciativa que 
se ha llevado a cabo desde la Facultad de Economía y Empresa de Zaragoza coordinada de forma 
general por Javier Montero Villacampa, coordinador de ADE allí. 

De entre las opciones que se barajaron durante el proceso, la propuesta final consta de un grado 
de 240 ECTS que se distribuyen en:  

- 60 formación básica, 132 obligatoria incluyendo TFG y 48 de optatividad, con una 
distribución de 6 ECTS uniforme en todas las asignaturas. 

- Finalmente, no se plantean menciones en optatividad, aunque en Huesca se pone en 
marcha mención dual con 3 plazas. La formación dual se desarrollará a lo largo del 
último año y medio de la titulación (segundo semestre de tercero y cuarto curso 
completo), compatibilizando asignaturas académicas y formación en la entidad  

- La mayoría de las asignaturas tienen su equivalente en el plan de estudios anterior. Se 
han adoptado cambios en el 80% de las asignaturas, especialmente en las obligatorias 
(nombres ilustrativos, simples y actuales.  I y II cuando se trata de continuaciones). 

- 3 asignaturas cambian de semestre y 8 cambian de curso. 
- Los pesos por departamentos o áreas sufren cambios menores, con ligeros cambios en 

optativas y cambio de una asignatura obligatoria de Contabilidad en 4º por otra de 
Organización de Empresas. 

- Nuevas asignaturas optativas: Marketing en la era digital, Finanzas y tecnología, 
Business Intelligence o Ecosistema empresarial. No todas las optativas se activan en la 
FCSH, se valorará más adelante. 

- La implantación del plan de estudios será curso por curso, comenzando el curso 25-26 
con primero y completando el proceso el 28-29.  

Para terminar la intervención el Vicedecano de Titulaciones y Calidad agradece al coordinador 
de la titulación, Raúl León, su trabajo constante y buen hacer durante todo el proceso, y extiende 
su agradecimiento a las compañeras y compañeros de ADE que han estado trabajando en 
diferentes opciones estos meses para mejorar el título.  

Toma la palabra el Coordinador del Grado en ADE que también agradece a los compañeros de 
la titulación el trabajo y afirma que ha sido un proceso difícil, pero que el resultado y el proceso 
han estado supeditados a las indicaciones remitidas desde la Facultad de Economía y Empresa y 
desde el centro no se ha podido hacer más en el proceso de adaptación hasta el momento. El 
trabajo de diferenciación deberá venir marcado a partir del desarrollo de la docencia en el 
centro.  

No hay más intervenciones y se aprueba por asentimiento. 

 

4. Aprobación, si procede, de la recuperación de días en el calendario académico del 
curso 2024/25 

El Decano da la palabra a la profesora secretaria y adjunta al Decano para ordenación académica. 
Esta explica que, tal y como se acordó en la Junta de Facultad de 5 de junio de 2024 y en 
coordinación con la Escuela Universitaria Politécnica de Teruel, se proponen los siguientes días 
de recuperación para el curso 2024/25:  
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En el primer semestre:  

El jueves 31 de octubre, tendrá horario de viernes.  

El miércoles 20 de noviembre, tendrá horario de lunes.  

De este modo habrá 14 lunes, 14 martes, 14 miércoles, 14 jueves y 14 viernes.  

En el segundo semestre:  

El lunes 17 de febrero, tendrá horario de viernes.  

El martes 25 de marzo, tendrá horario de viernes.  

De este modo habrá 13 lunes, 13 martes, 14 miércoles, 13 jueves y 13 viernes.  

Algunos profesores preguntan dudas sobre las implicaciones de los cambios, que se resuelven 
en el momento.  

No hay más intervenciones y se aprueba por asentimiento. 

 

5. Presentación del Informe de Gestión del curso 2023/2024 

El Decano recuerda que el objetivo de la presentación del Informe de Gestión es que el equipo 
decanal sea transparente con la Junta de Facultad y rendir cuentas sobre las actividades de 
gestión realizadas.  

Presenta las principales líneas de trabajo del equipo decanal  

En el turno de intervenciones, el profesor Pascual Rubio agradece al equipo decanal y a todas 
las personas que participan en comisiones el trabajo realizado. Considera que la Facultad 
funciona esencialmente bien. Asimismo, valora que el esfuerzo del Decano en la presentación 
del informe de gestión es loable, si bien espera tener la oportunidad de leerlo. 

En otro orden de cosas, informa de que las sesiones de Claustro para el debate de las alegaciones 
a los Estatutos de la Universidad se han celebrado incluyendo el lunes festivo en Teruel y 
considera que, aunque no es la primera vez que se celebran actos importantes en la Universidad 
de Zaragoza coincidiendo con festivos en Teruel, es preciso hacer mención a ello. 

La profesora Noelia Sánchez pregunta sobre el procedimiento a seguir para informar sobre las 
actividades realizadas por el profesorado. El Decano reconoce que el procedimiento está en 
proceso de elaboración y que, por el momento, pueden informar a la Comisión de Proyección 
Social y Cultural o a la adjunta al Decano para comunicación. 

 

Fuera del Informe del Informe de Gestión, el Decano toma la palabra para manifestar su 
despedida y agradecimiento a los profesores Carmen Soguero y David Pérez Castejón, que han 
ejercido su labor en el centro en sendas comisiones de servicios y, especialmente a la profesora 
Carmen Soguero, además, por su labor como adjunta al Decano.  

La profesora Carmen Soguero agradece las palabras del Decano.  

Y, por último, el Decano comunica el cambio de Coordinación Grado Psicología, que pasa de la 
profesora Adriana Jiménez-Muro a la profesora Mª Carmen Blanco.  
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6. Ruegos y preguntas  

La profesora Teresa Isabel informa de que se ha producido un cambio en la coordinación del 
Doctorado en Psicología, que pasa a la profesora Vanesa Hidalgo. Y aprovecha para informar de 
que sería conveniente evitar que la coordinación del Programa de Doctorado en Psicología se 
realizara por parte de un profesor de Zaragoza. 

La profesora Pilar Abós toma la palabra para despedirse de la Junta, pues se jubila antes del 
inicio del nuevo curso y, por tanto, será su última Junta de Facultad. Aprovecha para dar las 
gracias a toda la comunidad universitaria de la Facultad, pasada y presente y pide disculpas pro 
las veces que ha sido vehemente. Aprovecha para pedir a los más jóvenes que no se vayan de 
Teruel, pues considera que es un centro que merece mucho la pena y desde el que se pueden 
hacer cosas muy interesantes; se puede ser muy buen docente y se puede investigar.  

El Decano da las gracias a la profesora Pilar Abós por sus palabras y por su trabajo por la Facultad 
durante tantos años.  

El profesor Pascual Rubio toma la palabra para dar las gracias por su trabajo a los profesores que 
se jubilan este curso académico: Pilar Abós y José Manuel Latorre.  

La profesora Estefanía Monforte agradece a Pilar Abós su trabajo y pide que se tenga el mismo 
espíritu de lucha por Teruel que tuvo ella, defendiendo siempre la Facultad desde el 
departamento.  

El profesor Antonio Lucas informa de que en las recientes elecciones en el departamento de 
Psicología y Sociología el equipo de dirección recupera un integrante de la Facultad, pues la 
profesora Magdalena Méndez es la nueva secretaria del departamento. Y aprovecha para decir 
que sería el momento ideal para recuperar la subdirección del departamento en Teruel, que 
hubo en su día, lo que permitiría ganar influencia en Teruel a través del departamento.  

Para terminar, también traslada información sobre el proyecto “Escena Erasmus” de la 
Universidad de Valencia, que trata de crear un circuito teatral activo que promueva el 
intercambio de las producciones teatrales realizadas mayoritariamente por estudiantes 
Erasmus.  

 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 13:29 horas. 

Y para que conste, doy fe por delegación de la potestad de certificación y fe pública, publicada 
en el BOA nº 214 del 18 de octubre de 2021 y con el Vº Bº de D. Luis Miguel Pascual Orts, Decano 
de esta Facultad: 

 

En Teruel, a 10 de julio de 2024 

EL DECANO        

 

 

Fdo.: Luis Miguel Pascual Orts      


